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39ВАМИ ГРЫЗТЬСЯ 
ЗА КАЖДОГО 
ИЗОБРЕТАТЕЛЯ!

Держа неуклонный курс на индустри
ализацию страны, на реконструкцию 
всего народного хозяйства мы придаем 
в этом дела особое значение рабочему 
изобретательству.

Октябрьская резолюция, дазшая рабо
чему классу не только возможность 
управлять своей страной, но и поставив
шая пегед ним крупнейшую задачу пе
рестройки всей промышленности и сель
ского хозяйства на более высокой техни
ческой базе, развязала творческие силы 
пролетариата. Мы имеем в нашей стра
не десятки тысяч рабочих изобретателей, 
а среди них тысячи изобретателей из 
МОЛОДЫХ рабочих.

НЕУСТАННОЕ ВНИМАНИЕ К МОЛО- 
ЛОЦЫМ ИЗОБРЕТАТЕЛЯМ, СЕРЬЕЗНАЯ, 
МОРАЛЬНАЯ И МАТЕРИАЛЬНАЯ ПОД
ДЕРЖКА В ИХ ТРУДНОЙ РАБОТЕ, ДЕ
ЛОВАЯ ПОМОЩЬ В ОСУЩЕСТВЛЕНИИ 
ЭТИХ ИЗОБРЕТЕНИЙ—ВОТ ЧТО ТРЕ
БУЕТСЯ ОТ КАЖДОЙ КОМСОМОЛЬСКОЙ 
ЯЧЕЙКИ, В СРЕДЕ КОТОРОЙ ИМЕЮТСЯ 
МОЛОДЫЕ ИФЙРЕТАТЕЛИ.

Однако, как показали фанты, рабоче
му изобретателю, в есзбенн-эсти мзлодо- 
му изобретателю приходится, зачастую, 
лбом гаг шибать стену носкости и бюро
кратизма тех учреждений, кому «сим ве
дать надлежит». Печатаемые сегодня за
метки (см. стр. 3) показывают какой 
трудный путь мытарств приходится ино-| 
гда проделывать молодому изобретателю 
в его стремлении применить свое изо-1 
Сретение на деле.

А что делают комсомольские ячейки 
этих предприятий? Ничего или почти ни-' 
чего. Такое отношение абсолютно недо-: 
пустимэ. КАЖДАЯ КОМСОМОЛЬСКАЯ 
ЯЧЕЙКА ДОЛЖНА ЗУБАМИ ГРЫЗТЬСЯ 
ЗА КАЖДОЕ ДЕЛЬНОЕ ИЗОБРЕТЕНИЕ, 
ЗА КАЖДОЕ ПОЛЕЗНОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ 
ПО УЛУЧШЕНИЮ И УСОВЕРШЕНСТВО
ВАНИЮ ПРОИЗВОДСТВА. Одно продвину
тое и применение^ изобретение молодого 
рабочего неизмеримо ценней сотни гром
ких докладов и речей на тему о рациона
лизации, реконструкции и прочем.

Недазно в Свеодлсвске организован 
областной КОМИТЕТ ПО ШЕФСТВУ ПЕ
ЧАТИ НАД ИЗОБРЕТАТЕЛЬСТВОМ. В 
этот комитет входит и наша редакция.

ГАЗЕТА «НА СМЕНУ» БЕРЕТ НА СЕ
БЯ ШЕФСТВО НАД МОЛОДЫМИ ИЗО
БРЕТАТЕЛЯМИ УРАЛА. В ближайшие 
недели мы начинаем на своих страницах 
смотр молодого рабочего изобретательства. 
Пои комитете шефства создана техниче
ская и юридическая консультации для 
пемещи изобретателям Урала. Мы при
зываем всех молодых изобретателей на- 
1г~к -бласти связаться с нами и сооб
щить нам о себе.

Общими усилиями комсомольских ор
ганизаций совместно с печатью мы добь
емся внимательного отношения к рабоче
му изобретательству и применения по
лезных изобретений в производстве.

ПРАВЫЕ ФРАКЦИОНЕРЫ КПГ СОЗДАЮТ СВОЮ ПАРТИЮ
БРАНДЛЕР И ТАЛЬГЕЙМЕР ОТКРЫТО 

ПЕРЕХОДЯТ В ЛАГЕРЬ СОЦИАЛ- 
ДЕМОКРАТИИ.

БЕРЛИН. Изо-дня в день становится 
все более явной ликвидаторская де
ятельность г Брандлера и Тальгеймера 
(представители правого уклона в КПГ) 
в виде подготовки к организации так 
называемого «союза спартаковцев» 
(Спнртакусбунд). Союз спартаковцев 
предполагается создать в декабре по 
случаю десятой годовщины существо
вания германской компартии. В поряд
ке подготовки создания союза уже со
стоялось несколько фракционных собра
ний.

Руководство фракции правых распро
страняет ио всей Германии обраще
ние к ИККИ, поэтому Политбюро Ш 
германской компартии постановило на
чать следствие против лиц, подписав
ших обращение но обвинению во фрак
ционной деятельности.

«НЕГРЫ—НЕ ЛЮДИ»

БРОНЕНОСНАЯ СОЦИАЛ-ДЕМОКРАТИЯ ЗАМЕТАЕТ СВОН СЛЕДЫБЕЗОТВЕТСТВЕННАЯ БОЛТОВНЯ О „ВРАЖДЕБНЫХ НАМЕРЕНИЯХ* СССР ПО ОТНОШЕНИЮ К ГЕРМАНИИ
ВОПРОС О БРОНЕНОСЦЕ В ГЕРМАНСКОМ РЕЙХСТАГЕ

БЕРЛИН. Обсуждение вопроса о ио- 
стройко броненосца в рейхстаге происхо
дит при переполненном зале п галлере- 
ях. На повестке дня, во-первых пресло
вутое предложение социал-демократиче
ской фракции о прекращении постройки 
броненосца, во-вторых, предложение 
комфракции об аннулировании решения 
правительства о начале постройки я, на
конец, внесенное националистами пред
ложение об усилении морского флота в 
Германий.

С обоснованием предложения социал- 
демократов выступает председатель пар
тии Вельс, прерываемый криками «ли
цемер», смехом и ироническими возгла
сами
Вельс старательно обходит факт голосо
вания
строк за постройку броненосца. Предло
жение социал-демократагческом фракции 
прекратить постройку броненосца Вельс 
мотивирует преимущественно военно
техническими соображениями и тем, что 
социал-демократы являются принципи
альными сторонниками «режима эконо
мии». Вельс цитирует заявление паци- 
оцалистнческой « К рейццейту нт », от ме
тающей, что постройка броненосца на
правлена против Польши и СССР. Вельс 
не полемизирует с этим заявлением, на
против, он косвенно подтверждает его, 
заявляя, что один броненосец является 
недостаточным оружием против советско
го военного флота.

Коснувшись возможности применения 
броненосца для обороны в случае блоки
рования германских портов, Вельс гово
рит:

— Броненосец может являться ору
жием обороны и блокады только в том 
случае, когда эту блокаду будет 
ствлять СССР. Но СССР может 
частично блокировать восточное

на коммунистических скамьях.

социал-демократических мияи-

осуще- 
только 

побе-

На нашем снимке: линчевание 
4-х негров в Техасе. «Стопроцент
ные» американцы при свете факелов 
снялись около своих жертв, повешенных 
на одном дереве. Недавно одна радиове
щательная компания передавала по ра
дио стоны линчуемого негра,—в качестзе 
«исключительно» интересного номера 

программы...

— В связи с демонстрацией в честь 11 
тс.тстщины Октябрьской революции, в 
Загребе (Югославия) арестованы секре
тарь независимых профсоюзов Крндель 
и редактор органа рабоче-крестьянско
го блск<> «Борьба»—Прица.

— Формирование эстонского прави
тельства предложено члену фракции 
аграриев— генералу Соотсу.

’— В парижском исправительном су
де (Франция) слушалось дело сотрудни
ки «Юманите» и парижского корреспон
дента «Правды»—Пери по обвинению в 
тем, что он призывал солдат к неповн- 
ьовепию. Вынесение приговора отложе
но на неделю.

— Старая ППС, Вызволение и кресть
янский союз (в Польше) организовали 
комитет с целью обеспечения единства в 
сеймовой работе этих трех группировок 
во всех вопросах, касающихся «упроче- 

. ния сбсроны, республиканского строя, 
демсгратии, парламентаризма и свобо
ды».

— Арестованные на прошлой неделе в 
Нью-Йорке 29 участников демонстрации, 
требовавшей освобождения Джона Пор
тера. товарища председателя союза тек
стильщиков в Ньюбердфорде, пригово
рены к тюремному заключению на сро- 
кн от одного да месяцев.

Вот теперь, когда в вязкую почву 
врезались фундаменты стройки Сясьско- 
го комбината, когда в хмурое небо рабо
чие руки вызовом кинули ажурные нит
ки кабельных крапов, трудно поверить, 
что эта эпопея социалистической строй
ки рождалась в топи сырых болот.

Волкам нетрудно было в голодные но
чи рыскать по унылым зарослям, а вот 
нога, впервые ступившая сюда прочно, 
по-хозяйски в туман 1925 года, вязла в 
сыром болоте.

Впервые волки поднимали острые мор
ды к электрическим солнцам на топи, 
впервые стучали топоры, визжали пилы, 
врезаясь в свежее тело молодых сосен.

ТАК НАЧАЛАСЬ СТРОЙКА.

Ветер свистел в лесах, возводимых 
стройкой. Но люди карабкались по дере
вянным помостам. Машины для Сяся 
проходили тернистый путь неустоек, но 
люди сами становились на место машин. 
И строили, строили, строили, потому, 
что слышали лязг длинных составов, 
увозящих за грапицу наш лес для пере
работки, потому что невтерпеж было са
модовольное урчание заграничных заво
дов от хороших барышей. Бревна стона- 

свой

пла-в-
тран-

ли в чужих машинах, проходя 
крестный путь.

И вот теперь, впервые, наш лес 
но поплыл поя мелодичный стон
спортеров в брюхо советского завода.

ОГОНЬ, ВОДА И МЕДНЫЕ ТРУБЫ.

Одно за другим, подрезанные прежде 
распиловке, покачиваясь на трат-пор-в

внесла предложение об 
меморандума, по вопросу 
переданного мипистер- 
правятельству. Тогда

режье Германн®, что не имеет никакого 
значения.

Характерно, что Вельс говорил о «вра
ждебных намерениях» СССР как о фак
те.

Комфракция 
опубликовании 
о вооружении, 
свои рейхсвера
выступил рейхсканцлер Мюллер н от 
имени правительства возразил против 
опубликования меморандума, ссылаясь 
яа его секретность.

Предложение вомфракцнн отклонено 
всеми голосами против голосов коммуни
стов. Депутаты социал-демократической 
партии также голосовали против этого 
предложения.

ГЕРМАНСКИЕ КОММУНИСТЫ 
НЕ ПОДДЕРЖИВАЮТ 

ФРАКЦИОНЕРОВ
БЕРЛИН. На конференции берлин

ской организации германской компар- 
тии за резолюцию, предложенную ЦК, 
голосовало 960 голосов. Резолюция пред
ложенная правыми, собрала 43 голоса.

терах» бревна ныряют в древесный от
дел. Гигантские мясорубки с лязгай 
злобно вгрызаются в дерево. Кончен». 
Бревно перестало существовать. Из- 
грызанные щепки прыгают через три си
та на движущиеся ленты. У каждой свои 
путь. Одна ведет к топкам котлов, дру
гая взбегает в элеватор и обессиленная 
падает у пог ковшей, пыряющих с дре
весной массой на 40 метров вверх. Здесь 
плавно бегут резиновые ленты, подавая 
пищу в ненасытные пасти 6 варочных 
котлов. Бетонный желудок жрет свою 
18-пудовую порцию щепы и просит пигь

Но тут в сторону. Пища есть, а как 
вот с питьем? Неужели черпать с дру
гих заводов? Зачем же? И вот, по
строенный кислотный отдел разрешает 
проблему питья. Машина грызет сталь
ными челюстями колчедан так, что 
искры летят, перемалывает его в муку.

Мигающие красными подслеповатыми 
глазами печи яростно набрасываются 
своим жаром, превращая муку в газ. А 
чтобы слои горели ровно, в ход пущена 
особая винтовая гребенка, причесываю
щая струйками серую массу.

Холодильники доделывают дело. И уже 
готовая кислота стекает в прохладные, 
вместительные турмы.

Вот этим-то прохладительным напит
ком и поят варочные котлы. Трсхэтаж- 
ный живот урчит, переваривает щепу, 
залитую Кислотой, 10-12 часов раз’едает 
кислота массу. Тогда на помощь прихо
дит пар, пущенный в котлы, 115 град, 
делают свое дело.

КОМПАРТИЙ РАЗОБЛАЧАЕТ 
ПРИРОДУ НОВОГО ФРАНЦУЗ

СКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА
КРУПНАЯ БУРЖУАЗИЯ ХОЧЕТ : 
ОКОНЧАТЕЛЬНО ЗАКАБАЛИТЬ 

ПРОЛЕТАРИАТ. ?

ПАРИЖ. Политбюро французской < 
компартии опубликовало воззвание ( 

и фреяцу зекам рабочим и кресть- { 
янам, в котором указывает, что ( 

включение в состав нового правя- 
тельства национального единения ( 
представителей тяжелой промыш- ( 
лвнности крупного капитала, а ( 
именно: Тардье, Мажино и Понсе, ( 
доказывает, что крупная буржу- ( 

азия решила подчинить себе мел-ь 
кую буржуазию и окончательно за-1 
кабалить пролетариат, крестьян-1; 
ство и эксплоатируемые колзниаль-'; 

ные массы.
Политбюро призъ®ает рабочих и ; 

крестьян н сплочению вокруг пар- ; 
тип, созданию единого фронта на : 
заводах, полях, казармах и т. д.

ФЕЛЬЕТОН

КАША ЗАВАРЕНА.

И здесь уже рождается целлюлоза. 
Баша заварена. По трубам она медленно 
стекает в сцежу. Белая каша отстаи
вается в бетонных ваннах. Но отды
хать ей долго на позволяют. Напор труб 
гонит погустевшую кашу в сортировоч
ные машины, сгустители и в барабаны, 
отбирающие ваду из массы. Теперь по 
медным трубам она стекает в бассейн и 
попадает в напорный ящик. Снова за
дача. Вода помогала, когда надо была, 
но теперь она це нужна. Надо отнять 
у 1 проц, целлюлозы 100 проц. воды. 
И вот в длинном зале сушильного кор
пуса масса осела на сетках машин, вы
тянувши свой хребет во всю длину кор
пуса. Теперь помощником призван воз
дух. Он разлучи кашу с вэдой, и те
перь гладким холстом она весело ны
ряет и кружится под валами, становясь 
все белей и белей. Над цилиндрами осе
дает туманом пар. Своим 90-град, дыха
нием он сушит целлюлозный лист. Кру
тясь вокруг цилиндра, лист выбегает 
к ножам, и израненный» сжимается 
об’ятнями прессов, чтобы лечь листом 
советской бумаги па советских бумаж
ных фабриках.

Сейчас лист расстается с заводом 
комбината, и тает в пастях машин дру
гих бумажных фабрик. Но когда болота 
подвинутся к туманам Ладожского озе
ра, уступая место новым бетонным кор
пусам бумагоделательного завода — 
тогда из стен завода поползет длинная 
лента советской бумаги для советских 
типографий.

Зд. Шпель.

11 Л ТЕМЫ дня

В ЙМЕРЬ ПРЕДАТЕЛЕЙ
Правый уклон в рядах германской 

компартии, представляемый наиболее ; 
неустойчивыми, шатающимися элемен
тами и возглавляемый Брандлером и 
Тальгеймером, все яснее и яснее вы
являет свою личину.

Фракционеры, как видно из печатае
мой сегодня телеграммы, переходят от 
слов к делу. Они не ограничиваются тем, 
что своими дезорганизующими поступ
ками потрясают КПГ и вносят в се ря
ды нездоровую атмосферу, а принимают 
меры к созданию своей собственной пар
тии, присваивая ей наименование «сою- д 
за спартаковцев».

Этот шаг правых означает их окончат * 
тельный отход от Коминтерна,

А о том, что правые фракционеры 
являются прямыми ренегатами (измен- ! 
пиками), свидетельствует все более воз- I 
растающая связь их с социал-демокра
тией. Ясно, что социал-демократы с рас
простертыми об’ятиями примут в свое 
лоно Брандлерз, Тальгеймера и иже о 
ними, как в свое время (в 1921 г.), 
приняли в свои ряды отколовшуюся ОТ 
КПГ капиту лян скую группу Деви.

Изменяя Коминтерну, не скрывая 
своей социал-демократической соглаша
тельской сущности, правые вступают а 
непосредственную - борьбу с компартией. 
Однако, могут ли они расчитывать нж 

поеду? КПГ достаточно сильна для то
го, чтобы безболезненно для себя отбить 
наскоки кучки ренегатов. В этой борьбе 
за большевистским ЦК КПГ идут не 
только тысячные массы коммунистов, 
по и многотысячный союз Красных 
фронтовиков и миллионный пролетариат 
страны. Массы идут за компартией, а 
этого уже достаточно, чтобы предрешать' 
никчемность затеи правых фракциопе- , 
ров.

Они предполагают приурочить офор
мление своего союза в декабре месяце, а 
моменту десятилетия германской ком
партии. Этот акт еще больше подчер
кнет подлость измены и ренегатскую 
природу раскольников, и еще больше 
укрепит доверие и преданность передо
вых сознательных пролетариев Герман 

, кии красному знамени Коминтерна.

ВНИМАНИЮ ЧИТАТЕЛЕЙ И ЮНКОРОВ!

Во вчерашнем Р& «На Смену» 
(№ 217) на 3-й странице помещен

первый материал •'
смотра 2-го района Свердловской 
гор. организ. ВЛКСМ.
Редакция просит юнкоров и читате» 

лей «На Смену» присылать свои от
клики, предложения, замечания по это
му материалу и заметки, освещающие 
положение дела с привитием язвой си
стемы комсомольской работы в ячейках» 

РЕДАКЦИЯ
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НкШ ьОЕТ Р«С1 Л
810 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕН ВЛОЖЕНИЯ В ПРОМЫШЛЕННОСТЬ ГОСУДАРСТВО

МОСКВА. На, утреннем заседании пленума бюджетной комиссии ЦИК 
СССР 14 ноябри, заслушан доклад Замнарксмфина Кузнецова о проекте бюдже
та на 1928—28, 'год. Докладчик сообщил, что БЮДЖЕТ СТРОИЛСЯ С ТАКИМ 
РАСЧЕТОМ, ЧТОБЫ С БЛИЖАЙШЕГО ГОПА ОБЕСПЕЧИТЬ РОСТ ВАЛОВОЙ 
ПРОДУКЦ’/Й ПРОМЫШЛЕННОСТИ НЕ МЕНЕЕ, ЧЕМ НА 20 ПРОЦ, РОСТ ПО
СЕВНЫХ, ПЛОЩАДЕЙ—НА 7 ПРОЦ., ПОВЫШЕНИЕ УРОЖАЙНОСТИ—НА
3 ПРОЦ.

Госбюджет составлен в сумме 7.654 миллиона рублей и ПРЕДВИДИТ ВЛО
ЖЕНИЯ В ПРОМЫШЛЕННОСТЬ ДО 813 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ.

Вместе с ресурсами самой промышленности, вложения в промышленность 
составят 2 с половиной миллиарда рублей, из них основной капитал 1.650 мил
лионов.

Бюджет государственный и местный вместе составляют с этого года 9.100 
миллионов рублей, из которых на промышленность выделено свыше одного 
миллиарда рублей.

Доходная часть бюджета исчислена в 7.579,8 миллиона рублей. Остаток 
по исполнении бюджета истекшего года определяется в 115 миллионов рублей. 
Расходная часть бюджета предусматривает образование резерва в 50 миллионов 
рублей. От налоговых доходов ожидается 3.803,9 миллиона рублей. Сельхоз
налог предполагается собрать в 409 миллионов рублей. Поступления неналого
вых доходов ожидаются в сумме 2 976 с половиной миллионов рублей. Доходы 
местного бюджета в текущем году возрастают на 10,6 проц.

ГЛАРНОГ РРРМЛН!!Е В МЕСТНОМ БЮДЖЕТЕ ДОЛЖНО БЫТЬ УДЕЛЕ
НО НУЖДАМ НАРОДНОГО ОБРАЗОВАИЯ.

ЮН п> мрщч’лу-г гуддрств^

Н< ПЕРЕВЫБОРНЫХ СОБРАНИЯХ

„АТМОСФЕРА ВЫСОКОГОЖвийг

УРАЛЬСКИЕ МИНЕРАЛЫ— 
ЗА ГРАН ЦУ

МУРМАНСК. В течение текущей зи
мы через Мурманский порт помимо лес
ных материалов решено экспортировать 
в Лондон и Гамбург 30.000 тонн мине
ралов с Урала, а также различных гру
зов, Экспорт начнется в декабре.

ДЕСЯТИПРОЦЕНТЕН!: ОТЧИСЛЕНИЯ 
81 ЗАЙМА-НА СТРОИТЕЛЬ ЗТВО
МОСКВА. Совнарком РСФСР утвер

дил и* рядок использования десятипро
центных отчислений с сумм, собранных 
при реализации второго займа инду
стриализации. Эти средства должны 
расходоваться исключительно на комму
нальное строительство, капитальные 
вложения в местную промышленность, 
сельское хозяйство, сельское школьное 
и больничное строительство и улучше
ние допог Отчисления поступят в бюд
жеты местных советов.

со всех кода сс-зр
— ХАРЬКОВ Подъедены итоги кам

пании по выселению нэпманов из на
ционализированных доков. По постанов
лению с,уда освобождено для рабочих 
С89 комнат.

— НИЖНИЙ-НОВГОРОД. На предприя
тиях подано много заявлений о приеме 
в партию. В Сормово поступило 100 за
явлений.. В Балахне подано более 30 за
явлений. Идут в партию, главным обра
зом, взрослые рабочие.

— САМАРКАНД За применение при
нудительных методов в хлебозаготовках 
Самаркандский Окрисполком сместил 
председателя Митанского райисполкома. 
У ноль омоченный по хлебозаготовкам, 
применявший систему разверстки, при
влечен к удобной ответственности.

— ПОЛТАВА. Чугунно-литейный за
вод Полтавского индустриального тех
никума закончил испытание изготовлен
ной им по своей инициативе первой в 
СССР машины чулочного производства. 
Испытание дало прекрасные результа

ты.

Комсомолец ЕФРЕМОВ ПЕТР, работа
ющий а почтовом отделении ст. Мишки
не и получающий 40 руб., подписался 
на 200 руб. второго займа УКХ и кроме 
того распространил среди населения 
займа на 1.310 руб. Тов. Е'Ю-.емов вооб
ще помогает всем кредитным мероприя
тиям правительства, он завербовал 70 
вкладчиков в сберегательную кассу.

ПЕРЕВЫБОРЫ ЛИ Э1О?
ПОД „ОБСТРЕЛОМ" МАСС

НОВЫМИ ФОРМАМИ „НЕ ПАХНЕТ”
Перевыборное собрание коллектива 

«Гранит» прошло иод знаком самокри
тики.

Выступавшие в прениях отмечали, 
что новые формы работы не нашли от
ражения в работе ячейки. Созданная бы
товая комиссия еще не приступала к 
практической работе. Совершенно не со
здана «легкая кавалерия».

Культурно-массовая работа слаба, так 
как юнсекции при клубе нет и в круж
ковую работу клуба молодежи вовлече
но мало.

МЮД’овский призыв дал 10 человек, 
что, конечно, недостаточно.

Комплектование политшкол дало 136 
человек КСМ и 28 человек беспартий
ных, а посещаемость кружков—2—3 че
ловека.

Десятилетие КСМ отмечено только 
устройством вечера, которым молодежь 
осталась недовольна, так как художе
ственное оформление вечера было недо
статочно.

Партийное руководство слабое, так 
как прикрепленные члены партии не 
знают о том, что они прикреплены к ком 
сомольской ячейке.

Суханов.

ПРОФЕССУРА К СТУДЕНТЫ -В СЕЛО
ХАРЬКОВ. Во время рождественских 

каникул намечается большой поход 
студенчества и професстоы в села Харь
ковского округа, с целью содействия

делу коллективизации сельского хо
зяйства и поднятию урожайности.

В походе, который продлится неде
лю, принимают участие , 400 студентов ’ 
и 25 профессоров сельхозинститута.

ДЕРЕВНЯ—КД СТРОИТЕЛЬСТВО
— Па 1.060 руб. подписались комсо

мольцы Богородской ячейки ВЛКСМ 
Кун урского окр.

— На 170 руб. подписался кресть
янин В. Черноскутев из с. Ключевского 
Каменского р-па Шадрипского окр.

— Мазуровская яч. ВЛКСМ, Вайка- 
ловского р-па Тобольского окр. коллек
тивно приобрела облигацию займа и 
креме того проводит подписку среди 
населения.

Абышев.
— Комсомольцы села Красное (Варла

мовского р-на Челябинского окр.) под
писались на заем в размере 2'0 руб.

— Комсомольская яч. с. Ново-Заим- 
сного (Тюм. окр.) коллективно подписа
лась на облигацию займа.

Н. 3.
- КоМСОМОЛЬЦгЛ д. Мпгильно (Чуди- 

невского р-па Челябинского окр) подпи
сались на 110 руб. и провели подписку 
среди населения на 600 руб.

ВТОРОМУ РАЙОНУНЕ „ПОВЕЗЛО
ЧАСТЬ ПЕРЕВЫБОРОВ СОРВАЛАСЬ.

Перевыборы бюро во втором районе 
гор. Свердловска, прошли только в 50% 
ячеек.

Ряд перевыборов сорвались, например, 
иа Ленинке, где комсомольцы работали 
на производстве в разных сменах и их 
очень трудно собирать. Сейчас на Ленин
ке идут отчеты бюро по цеховым ячей
кам и в воскресенье, 18 ноября, здесь 
будет проведено перевыборное собрание.

В ближайшее время перевыборы бюро 
ячеек будут закончены во всех ячейках 
второго района.

НИЧЕГО НЕ ЗНАЛИ,НИЧЕГО НЕ шад
Недавно проводились перевыборы бю

ро Алтыповжой ячейки ВЛКСМ (Бого
родского района, Кунгурского округа). 
Подготовительной .работы к ним ячейка 
не провела. Также не готовились к дню 
урожая. Некоторые комсомольцы даже не 
знают когда прошел XIV МЮД.

Ячейка «развалила» пионерский от
ряд, т. в. не оказывала ему совершенно 
никакой помощи.

Политучебу нужно было начинать й 
15 октября, а ячейка к ор'йму времешмне 
провода даже комплектования.

Бунарев.

РАЙКОМ занят ДЕЛОПУТСТВОМ 
И СПИСОЧНИЧЕСТВОМ

НАВЯЗАЛИ В СЕКРЕТАРИ ЯЧЕЙКИ ПЬЯНИЦУ И ХУЛИАНАПОМОГАТЬ НЕ ДИРЕКТИВАМИ, А ДЕЛОМ
ПРСФЕССИОНАЛЬЕЫЕ И Х0ЕЕИСТВЕН1ЫЕ ОРГШЗ/ЦКИ НЕ ОНАЗЫПЮТ ПРАКТИЧЕСКОЙ

ВОДДЕгННИ ЮМСОМОЛЬСНСМУ ОБЕОТНИКУ
ЯЧЕЙКИ ЕЩЕ НЕДЗС1 АТОЧИ) РАЗВЕРНУЛИ РА60ТУВСЕ ЕЩЕ „Д5М ЮТ ЙДЧМДТЬ"

ОРГАНИЗАЦИИ ОГРАНИЧИЛИСЬ ДИРЕКТИВАМИ
„СЕНЕИНЫI ВЕЧЕР НУЖНЕЕ С95В9ТНИКД"

По Свердловскому округу субботники 
в помощь школе дали очень немного, в 
то время, как в Тагильском округе зара
ботано за это лее время до 25.000 руб
лей.

Это обгоняется тем, что в Свердлов
ском округе субботник в помощь школе 
еще не имеет массового характера во
круг этого не возбуждено общественное 
внимание и не проявлено должного ин
тереса, несмотря на письма и обраще
ния Окружкома ВКП(б), Уралпрофсове- 
дга, УОСНХ и т. д.

Уралоблсовнархоз, сам писавший 
письма п директивы о проведении суб
ботников, до сих пор, в достаточной ме
ре, в этом деле не помог.

Проведение субботников по округу и 
городу Свердловску развернуто слабо.

Пионер-организация в субботниках 
принимает очень мало участия. Она ма- 
,ао создала шума вокруг их проведения 
Окрбгоро и райбюро юных пионеров дол
жны вплотную подойти к этому делу.

Во многих деревнях Свердловского ок
руга о субботниках еще не думали. округа.

Сгуденты Пермского агрофзка за сборов железного лома.

Отношение партячеек к проведению суб
ботников никуда не годится. Они не ока
зывают комсомолу никакой помощи. Пар- < 
тайные ячейки не выполняют директив 
райкомов ВКП(б) о проведении суббот
ников в помощь школе.

Значение субботников некоторые хо
зяйственники еще в достаточной степени | 
не оценили. Например, в Свердловском 
Окрзу субботник был отменен, так как 
проводился семейный вечер и организа
торы его побоялись, что из-за суббот
ника сорвется семейный вечер (?!).

С такими вещами необходимо покон
чить. Нужно уяснить себе, что проведе
ние субботника в помощь школе много 
важнее, чел семейный вечер.

Необходимо немедленно создать обще
ственное мнение вокруг проведения суб
ботников в помощь школе.

До 25 ноября субботниками должны 
быть охвачены все предприятия города и

ВЫРАБОТАЛИ
146 СЕПАРАТОРОВ

(От собствен, корреспондента).

Рабочие «Уралсепаратора» недавно про
вели субботник помощи школе. Работали 

I все три смены. Участвзвалэ в субботни
ке 1320 чел., из них 1.000 взрослых 
рабочих. Всего заработано, по предвари
тельным подсчетам, 3636 руб., вырабо
тано 146 сеператоров.

Отдельные рабочие (тов. Пучеглазое,, 
служащий Тихонов и др.), внесли день
ги на помощь школе, пзмимо отработан
ных часов на субботнике.

Плохо, что общественный комитет по 
проведению субботника до сих пор не 
имеет всех данных о результатах суб
ботников, которые за последнее время 
проводились по многим предприятиям и 
заводам округа. В. Б.

ФАБРИКА УРОЖАЯ
(От собственного керр-та).

В девяти верстах от Перми, на берегу 
Камы, рядом с железнодорожной стан
цией—Пермский суперфосфатный завод, 
—верный и надежный помощник кресть
янину в получении высоких урожаев.

Суперфосфат—лекарство земли, дра
гоценный порошок, необходимый кресть
янским истощенным полям.

Завод возник и разросся в тяжелые 
годы восстановления всего советского 
хозяйства.

С 1921 г. завод начал строиться. Вы
росли корпуса, склады, мастерские. 
Выгодное месторасположение — водный 
н железнодорожный пути, близкое рас
положение основного сырья — фосфори
та и колчедана (лучший в Союзе по ка
честву > мощности залежей), все это 
обеспечивало хорошую и успешную ра
боту.

С 1923 года завод начал работать, но 
размельченный фосфорит в особых мель 
ницах требует еще «закваски», замети 
вания серной кислотой. Кислотного цеха 
не выстроили и работали иа привозной 
кислоте до 1924 г., когда, наконец, был 
построен новый кислотный цех. С этого 
момента завод работает полным ходом.

Спрос па суперфосфат так велик, что 
как бы не увеличивать выработку—су-

Плохо идет работа в Пышмпнской 
ячейке ВЛКСМ (Березовского района, 
Свердловского округа). Об’яспяет- 
ся эта тем, что зимой в 1927 г. съ 
кретарем ячейки был выбран Аржанни- 
ков Ал-др, работающий председателем 
ОВсельКК’а.

Аржанников, вместо того, чтобы ве
сти работу, всячески старался се со
рвать. Собраний почти не созывал, пьян 
стврвал и хулиганил. Отвечал коротко.

— Не ваше дело.
Были случаи, что комсомольцы соби

рались па собрания, а секретарь не 
являлся. За это секретарь ячейки был 
снят с работы.

Венгре же после этого были перевы
боры бюро и представитель Райкома 
ВЛКСМ всячески старался «протащить» 
секретарем ячейки снова Аржанникова, 
чего он и дзбллся. В результате актив 
ячейки от работы отшатнулся. Аржаь 
ников на это не обращал никакого вни
мания и работа ячейки замерла.

Райком ВЛКСМ, находясь в 6 вер
стах от ячейки, этого не видел.

Аржанников не сдав дела ячейки, не 
отчитавшись в средствах ячейки, в сен
тябре 1928 г. спокойно, заручившись 
командировкой от райкома, укатил учить 
ся в Совпартшколу в Сарапул. Па про

перфосфата иехватает. Вот что говорят 
цифры: выработка кислоты первый год 
(1924) дала 4.300 тонн, второй год — 
7.800 тонн и нынешний уже 10.200 
тонн. Выработка суперфосфата в 1924 
—25 г. достигала только 2.400 тонн, а 
в 1928 г—29.560 тонн. На будущий 
1928—29 год программа, увеличивается 
вдвое.

Уралобласть взяла в этом году 8.748 
тонн суперфосфата и из этого количе
ства на Пермский округ падает больше 
половины, т. е.—4.691 тонна.

Рост завода, увеличение выработки 
продукции достигнуты благодаря рацио
нализации всех работ. Вместо простых 
сушильных печей установлен механизм 
рованный барабан для сушки фосфори
тов, механизирована подача готовой 
продукции иа склад и т. д. От этих улуч 
шепни на заводе снизилась и себестои
мость. Так. тонна суперфосфата в 1925 
году обходилась заводу в 47 р., а в ны
нешний год только в 42 р. На будущий 
год снижение будет доведено до 41 руб. 
за тонну.

Усиливающийся спрос на суперфос
фат ставит задачу перед заводом о вы- 

■ работке 100 тысяч тонн суперфосфата в 
I год (сейчас Пермский суперфосфатный 

завод вырабатывает четверто всей су
перфосфатной продукции СССР).

Завод будет значительно расширен.

щанье нахулиганил в Пышминском за
воде и за это попал под суд.

А что делает Райком? Занимается де
лопроизводством. Если придет комсомол

Райком занят «делами».

лец в Райком, то секретарь Райкома с 
ним не говорит, нс спросит о работе, а 
пишет какие-то бумажки.

Сейчас работа в ячейке совершенно 
замерла, а Райкому, видимо, до этого 
мало дела. ‘ НАБЛЮДАТЕЛЬ.

чтобы справиться с такой программой 
(например, до сих пор похватает своей 
кислоты). На капитальное строительство 
заводу отпущено 3 с половиной миллио
на рублей. Будут выстроены новый су
перфосфатный цех, вторая кислотная кз 
мера й ряд других сооружений.

В настоящее время завод переведен 
па 7-часовой рабочий день, в ознамено
вание 11-летая Октябрьской революции 
(первый завод в округе). При переходе 
на 7 часов в сменах увеличилось по С 
рабш’их. Рабочие улучшают производ
ство через регулярные ежемесячные 
производственные совещания выносят 
свои предложения в усовершенствова
нии отдельных работ и т. д. Так из 102, 
внесенных рабочими предложений, вы
полнено полностью 60. Экономии от усо
вершенствований завод получил 2.840 
рублей.

Сейчас из кислотных газов присту- 
плеио к выработке кремепфтористого на
трия, который пользуется большим спро 
сом па Лысьвенских заводах для эмаль- 
производства. Тонна натрия стоит 300 
руб. Раньше же кислотные газы никем 
не использовались.

Так растет и развивается крестьян
ский завод, играющий крупную роль в 
повышении урожайности крестьянских 
полей.

ВЛ. БЛОК.
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КОМИ ДОВЕРИЛИ ВОСПИТАНИЕВ ШКОЛЕ им. ГОРЬКОГО НЕЛАДНО
ТРЕБУЕМ СТРОГОГО РАССЛЕДОВАНИЯ

явилась 
Заведующий 
заведующим 

заведующим,

ТРАВЛЯ ЛУЧШИХ ОБЩЕСТВЕННИ
КОВ.

Школа имени Горького создалась из 
нескольких школ с обывательским со
ставом. Ядром новой шкоды 
школа имени Короленко, 
школой Короленко стал и 
новой школы, вернее не 
а ее диктатором-деспотом.

Школа, об’едиияющая 2.000 человек 
учащихся была отдана на «воспитание» 
этому заву Соловьеву. В школе Коро
ленко Соловьев пил, разгонял ребят е 
собраний, учком находился под его пя
той, учащихся принимал «сам»—Со
ловьев и известны сдучаи, когда при- 
пимали сына Янченко, свердловского 
крупного торговца и фабриканта, а де
тям рабочих отказывали. Эту школу 
слили с другими школами в крупней
шую на Урале—школу Горького. Для 
помощи ему дали двух зав. -учебной 
частью, 
партии.

Тов. 
работу, 
клубные кружки, выявляют свое лицо 
комсомольцы. Но вдруг на сцену появ
ляется «сам» — Соловьев. Он подии-. 
мает педагогический коллектив и паи-I 
более обывательских и антиобществен
ных робот против тов. Невской.

Тов. Невскую обвиняют в непра
вильной работе, в разложении школы, 
появляются сплетни про «личную 
дип.'шь» и т ,л. Начинается травля и...

• Невская ушла с работы, учком ос.та-

ему дали двух зав. 
одна из них, тов. Невская—член

Невская энергично берется за 
появляется учком, заработали

о заключении комиссии ио работе ^ко
лы она берет слово и начинает говорить 
гадости на т. Бухвалову. Овсянникову 
поддерживают зав. школой Соловьев, 
цредлесткома Щипановская и другие. 
Бухваловой приписывают битье детая, 
недисциплинированность, клевета па 
Овсянникову. Вот слова Овсянниковой: 
«Бухвалова спелась с комиссией, она 
имеет против лепя личные счеты*. 
Все знают, что это ложь, но мм хочется 
изжить советского человека из школы 
и начинается травля не только Бухва
ловой, но и всех общественников. Чле
нам партии говорят «вы—красные пши
ки», подрывают их авторитет.

На собрании родителей педагоги со
рвали доклад и обвинили в этом Бухва
лову, это они подорвали авторитет тов. 
Бухваловой среди родителей.

Тов. Бухвалова получила заявление 
от родителей учащихся, которые про
сят снять с работы Овсянникову, как 
погодную учительницу. Овсянникова 
начинает поход против Бухваловой. : 

О негодности Овсянниковой к работе 
передали в ГорОНО, но зав. ГорОНО тов.

| Комм не подписал бумажки об увольяе- 
! нии Овсянниковой. Овсянникова востор- 
I жествовала. Она усилила поход против 
I Бухваловой. Создастся «комитет» по 

борьбе с общественниками, в него входят: 
предместкома, зав. школой. Овсяннико
ва. п др.

СПЛЕТНИ И ОБМОРОКИ.
Много сплетен вынесли на собрание 

членов месткома
нов месткома об этом собршии не пзеч

«НА СМЕН У».

ПЫЛКИЙ МАТЕМАТИК

хотя иаГтийцев ч.»с

«Итоги» оосуждения.

Эго было в 1927—28 году. I 
Сейчас 1928—29 г. Вместо тов. Нев

ской пришла работать т. Бухвалова. 
Тов. Бухвалова очень много помогла в 
организации нашей новой ячейки
ВЛКСМ, наладила работу учкома, доби
лась связи шкЛил с «Монеткой» и т. д. 
Ребята были очень довольны тов. Бух
валовой. Но и се вынудили подать за
явление об уходе. Кто вынудил? Те зве 
учителя и «сам» Соловьев. Почему это 
случилось?

В школе обнаружили контрреволю
ционную литературу и портреты царя 
Николая II. Создали комиссию из пред
ставителей общественных организаций 

, для обследования школы. Комиссия ни
чего не обнаружила и школьной атмос
феры не разрядила.

Общеетвоведка Никольская 1 
слух, что портреты Николая Д 
дожила для провокации „ .7Л„.. _ 
доньев говорит: «Мт/с сам Комар! 
(пред, комиссии) говорил, что это 
провокация для того, чтобы убрать 
(т. с. Соловьева) с работы». Далее 
ловьев начинает запугивать «своей 
кой» в ОкрОНО.

ВОСПИТАТЕЛЬ САМ НУЖДАЕТСЯ 
В ВОСПИТАНИИ.

А ведь да комиссии работы было 
много: Соловьев пьянствует в школе. 
На вечере быта учащихся, устроенного 
ячейкой Соловьев не присутствовал, он 
устроил «вечер пивного быта» у себя 
на квартире в школе и пил вместе с 
учителями Лирман и Воронковым. На 
Октябрьских торжествах Соловьев про
водил торжественное заседание учащих-, 
ея пьяным. ,

Соловьев занимается азартными иг
рами в карты.

Он несколько раз выгонял ребят с 
кружка текущей политики и электро
технического, срывал собрания ячейки 
комсомола.

Он требует от ребят лощеной веж
ливости, за слово «в чем дело», оп об
ругал ученика, сказав ему: «ты водь го
воришь оо мной, а пе с товарищем».

Соловьев сорвал вечер смычки меж
ду школой и «Монеткой». На просыпу 
рабочих устроить танцы, оп обозвал их 
«разлагателями» и, ребята демюнстра- 

: тиглю удалились. Требовали только на
родные танцы и только когда они ушли, 
то танцы разрешили.

«КОМИТЕТ» ПО БОРЬБЕ С... ОБЩЕ
СТВЕННИКАМИ.

Педагог Овсянникова поднимает «бу
зу» в школе. Опа вымышляет разные 
сплетни. На педколлективе с вопросом

под-
а йШм» С-о-

юв
ВС«
вас
Со-
РУ-

стили. На «месткоме» тов. Бухваловой 
выносят выговор.

Все эти сплетни потом вынесли на 
совещание педагогов.

На педколлективе была сделана про
вокация против учащихся активистов 
школы. На собрание были приглашены 
секретарь ячейки ВЛКСМ (автор этой 
статьи), предучкома, учащиесячлены 
президиума школьного совета. Когда мы 
пришли, то Соловьев нас погнал 1рубо. 
«Пошли вон». Мы стали протестовать 
Тогда Соловьев «для устрашения» вызы 
вает меня—секретаря ячейки и начина 
ет вести допрос в присутствии предста
вителя Гороно тов. Игноратовой. Я ушел. I 
Через несколько минут нам «разрешили 
остаться». Мы остаемся. Начало собра
ния. Соловьев «получил» предложение- 
записку убрать нас с собрания. Прого
лосовали и решили нас выгнать. Почему? 
Потому, что они знали, что мы будем 
защищать тов. Бухвалову, как хороше
го общественника, как советского педа
гога и просили поставить вопрос о Со
ловьеве, как негодном заведующем, про
сили слово для опубликования фактов. 
Несмотря на протесты партийцев пас 
удалили.

До чего было собрание безобразным 
видно из того, что тов. Бухвалову и 
представителя Гороно довели до обморока 
непрерывными сплетнями. Собрание ни
какой резолюции нс вынесло, так как 
Бухвалову вынесли и без нее нельзя бы
ло продолжать.

МЫ ТРЕБУЕМ.
Много фактов еще не освещено, но 

. думаю, что ими займется комиссия, ко
торую нужно назначить. Ни в коем слу
чае нельзя допускать травли тов. Бух
валовой в других общественников шко
лы. Окроно еще в прошлом году хотело 
убрать Соловьева, но он спокойно «упра
вляет», получая 200 рублей и готовую 
квартиру.

Мы требуем убрать из школы Соловь
ева, предместие ма Щипановскую, Овсян
никову и других «воспитателей».

Булмасов (.секретарь ячейки 
и член президиумов школьного 
учкома).

Палкина (член бюро ячейки, 
датель культсекщпи учкома и член пре
зидиума школьного совета).

Кривошеев (предучкома и член пре
зидиума школьного совета).

Бардина (член бюро ячейки).
Розин (организатор технических круж 

ков).
ОТ РЕДАКЦИИ: Помещая письмо 

этих товарищей редакция просит соот
ветствующие организации срочно рас
следовать приведенные в письме факты 
в целях скорейшего оздоровления шко
лы им. Горького.

Говорят, что среди студентов дорево
люционного времени большой популяр
ностью пользовался маленький пикапт- 
ненький анекдотик с таким содержа
нием :

Иа урокс математики учитель спра
шивает пройдоху-ученика: «Иванов, ты 
знаешь четыре действия арифметики?». 
«Знаю». «Расскажи их если знаешь на 
примерах». «Я стою в коридоре и вдруг 
слышу один за другим два звонких по
целуя, раздавшихся из учительской кан
целярии, так вот—это означало бы сло
жение и вычитание. И если бы за этими 
двумя раздался третий поцелуй, то то
гда я должен пойти в канцелярию и 
произвести деление, чтобы не произошло 
умножения»...

Гнусный анекдот, не правда ли?! До 
I того гнусный, что и писать бы о нем не 

стоило, но как не напишешь, если 
этот анекдот так похож на сегодняшнюю 
действительность школы II ступени гор. 
Камышлова, Шадрпнского округа?!.

Школа эта, как вообще—настоящая! 
Есть в ней 515 учащихся, из них 309 
девушек. Хороших, красивых девушек— 
это одно. Есть и педагоги, среди которых 
есть математик Бунаков, толстый 40-лет 
иий муж—это другое. Девушки-учени
цы учатся, а Бунаков их учит. Ласково 
учит. Слова на ушко сладкие шепчет. 
На дом вызывает, уроки дает,—ну и, 
конечно, промежду всего прочего обни
мает за талию,—что в этом особенного?!

— «Вы не смотрите на мою лысину, 
л не так стар, как вам может казаться, 
сердце во мне-—огонь; страсть моя—по
ток бурлящий». Так образно Бунаков 
рисует свое «внутреннее» состояние.

Счастлива та девушка-ученица, кото
рая поймет лучшие чувства Бунакова и 
со скрытым презрением будет терпеливо 
сносить любезности своего иаставителя— 
она будет награждена блестящими отмет
ками в групповом журнале, получит хо
рошую характеристику по выходе из 
школы, будет удостоена возможности по

сг\ петь в ВУЗ или устроиться на теп
ленькое местечко...

II горе тем, кто отвергнет Бунакова! 
Быть поруганным тому. С Бунаковым 
шутить нельзя. Бунаков—самое влия
тельное лицо в школе, перед которым тре 
пещут все ученицы, во главе с секрета
рем ячейки комсомола; Бунакова опека-

Своеобразный «метод» воспитания.

ИХ МОЮ! ДОЖДИ.-.
Нз запасных путях железной дороги 

между станциями Пермь I и Мотовили
ха стоят десятки старых паровозов. Сто
ят они без всякого надзора уже несколь
ко лет. Ржавеют, расхищаются части
II т. д-

А они, ведь, кажется, стоят денег.
Место паровозам во всяком случае не 

там .При том металлическом голоде, ко
торый испытывает наша промышлен
ность, здесь валяются целые паровозы. 
Нужно выяснить кому принадлежат эти 
паровозы и заставить их убрать..

В. К.

ВЛКСМ 
совета и

предсе-

ЗАТИРАЮТ
МОЛОДЫХ ИЗОБРЕТАТЕЛЕН

ет райисполком. Бунакову простительно 
и то, что он во время экскурсии ШКОЛЫ ; 
в дер. Обухову пытался изнасиловать ■ 
девушку-ученицу и только во-время был 
остановлен подоспевшим комсомольцем 
Рыжковым...

Можно ли уверовать в то, что это не 
повторится во всей своей гнусности; веде 
но убеждению Бунакова он еще в мо
лодости, будучи офицером царской армии 
привык «пошалить» с гимназистка- ■ 
ми! И., вот ему прощают. Но верно ли ' 
это? Допустимо-ли, что в советских уело- 1 
виях на глазах у общественности мате
матик Бунаков безнаказанно старается 
претворить в школьную действитель
ность гнусный студенческий , анекдот 
дореволюционного времени.

ОкрОНО п райком партии пора разре
шить эту «математику»!

«Союзный».

ЕЩЕ РАЗ О ПАТРОНЕ
В 1925 году одним комсомольцем меха

нического цеха В -Уфалейеюого завода 
было внесено предложение о приобрете
нии американского патрона к токарным 
станкам,’чем бы в значительной мере 
сэкоиомилась затрата времени.

Предложение было записано, не раз 
отмечено в докладах, как очень дельное 
предложение, но дальше этого дело не 
двигалось, несмотря на частые напо
минания администрации со стороны 
комсомольской ячейки.

Заводоуправление вело переписку о 
трестом, трест отписывался, пухло дело, 
но не двигалось вперед.

Но вот появляется в «На Смену» 
статья о мододом изобретателе на Верх- 
Уфалейском заводе, ячейка слова тор
мошит управление завода, а подмоги со 
стороны завкома нет.
Дело было передано в парторганизацию 

Вынесено решение райКК и бюро райко
ма ВКП(б) о недопустимости подобного 
маринования рабочих предложений, бы
ло предложено заводоуправлению обяза
тельно выполнить указанное предложе
ние.

Дело двинулось вперед... Па-днях по
лучен новый патрон, но... все-таки не 
американский. Патрон этот выписан из 
Москвы, тогда как в Свердловске в ма
газине Уралоблоокюа нужного размера 
американские патроны имеются.

Волокитчиков и головотяпов надо по
гладить против шерсти, чтобы они по
добных вещей с рабочими предложения
ми не делали.

Б. Л.ПРИБОР В МАРИНАДЕ
Комсомолец Шандин, слесарь депо' 

Уфалей изобрел прибор для выжимания 
. упряжных вагонных крючьев. Изобре- 
I тение одобрено соответствующим коми- 
| тетом. имеется фонд для изобретений, да- 
же «На Смену» «лила воду» на голову 

! администрации участка. Но прибор не 
' делается до сих пор.

ПЬЯНКА В ЗРИТЕЛЬНОМ 
ЗАЛЕ

В Каслинском клубе «Профинтерн» 
процветает хулиганство. У входа в фойэ 
всегда толпится кучка хулиганов, кото
рая осыпает каждого проходящего 
матом, подставляют ноги и т. п.

Процветает пьянка. Вот яркий при
мер: кассир клуба «Металлист», забрав
шись с одним собутыльником в зритель
ный зал, преспокойно выпивают. А прав
ления видимо и не существует.

«Перэ».

ПОЧЕМУ МАРИНУЮТСЯ ДЕЛА?В НЕДРАХ ПРОКУРОРСКИХ ПАПОК ЛЕЖАТ ДЕЛА О ПРОТЕКЦИОНИЗМЕ И КУМОВСТВЕ
МЫ ТРУБУЕМ ОТВЕТА

Хозорганы в большинстве < 
производят наем рабсилы через биржу 
труда, но бывают случаи найма раб
силы и помимо биржи труда. При обна
ружении таких случаев биржей труда 
привлекаются злостные нарушители по
рядка найма рабсилы к судебной ответ
ственности.

Так например, за отчетный период 
апрель—сентябрь возбуждены на этой по 
чае судебные дела против прораба Окр-

случаев 1 Буржей труда за короткое время пе-

апрель—сентябрь возбуждены на этой по 
чае судебные дела против прораба Окр- 
ОНО Пименко, прораба телефонной стан
ции Святогорова, прораба Аффинажного 
завода и др. В настоящее время возбуж
дается дело о привлечении к суду стро
ителей из Горкомхоза и Уралпромстроя 
за наем на работы 311 женщин помимо 
биржи труда и т. д.

ПРОКУРАТУРА

ОНО Пименко, прораба телефонной стан
ции Святогорова, прораба Аффинажного
завода и др. В настоящее время возбуж
дается дело о привлечении и суду стро
ителей из Горкомхоза и Уралпромстроя
за наем на работы 311 женщин помимо

ПРОКУРАТУР*^
биржи труда и т. д.

Дела маринуются.
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редано в прокуратуру БОЛЬШЕ 20 ДЕЛ 
о привлечении некоторых хозяйственни
ков за протекционизм и кумовство 
ветственности. За этот же период бир
жей труда возбуждено 
зяйственниках, которые 
центральные и 
недопустимости 
цены на некоторые работы и перемани
вали рабочих. Так например, Челяб- 
строй переманил мостовщиков у сверд
ловского Горкомхоза. Уралпромстрой на 
свою постройку здания Госбанка пере
манил слесарей, работавших от акцио
нерного общества «Тепло и Сила» по 
устройству парового отопления в доме 
Горсовета № 1—2. Прораб постройки 
здания УПИ переманил с постройки зда
ния ГПУ 10 каменщиков, прораб по
стройки клуба Профинтерн переманил к 
себе с постройки Горкомхоза № 41 ка
менщиков 16 человек. Все эти дела пе
реданы биржей труда в прокуратуру, 
которая несмотря на постановление пре
зидиума Свердловского Онрисполкома о 
скорейшем разборе этих дел, ни одно из 
них до сего времени не разобрала. Это 
создает среди хозяйственников мнение ( 
о безнаказанности нарушения существу- : 
ющего порядка найма рабсилы, а также 
и вызывает вполне справедливые недо- : 
вольства среди безработных.

Желательно в самом непродолжитель- ■ 
ном времени получить по этому вопросу 
на страницах газеты «На Смену» ответ 
от свердловской прокуратуры.

И. РАШПИЛЬ.

местные
ажиотажа

К от-

Б. Л.

ПРАВДА ЛИ?
...Что делопроизводитель Сверд

ловского индустриального технику
ма гр-ка Красноухова служит одно
временно на курсах строительных 
десятников, получая в обоих местах 

о полному окладу?

...Что гр-на Горячих принята по 
протекции на службу в Свердлов
ский индустриальный техникум, бу
дучи хорошо обеспеченной?

... Что члены бюро Чебаркульской 
комсомольской ячейки (Златоустов
ский округ) Арсенов и Бобров напи
лись недавно вдрызг пьяными и со
рвали работу избы-читальни?

... Что рудном горнорабочих Бого- 
молстроя в течение двух месяцев 
держит присланные для розыгрыша 
среди подписчиков газет вещи: бу
дильник и облигацию крестьянско
го займа?

... Что зав. школой им. Ленина 
(Свердловск) запрещает редколлегии 
помещать ненравящиеся ему замет
ки, например, заметку о беспричин
ной переброске учеников из одной 
группы в другую?

...Что правление Пермской ж. д. 
платит пионервожатым по 30 руб. 
вместо установленных 45 рублей в 
месяц и издало даже циркуляр, вос
прещающий эту сумму повысить?

... Что несмотря на неоднократ
ные просьбы рабочих правление 
Уралживотноводсоюза до сих пор не 
поставило печи на сырьевом складе 
и не выдало рабочим полностью по
лагающуюся спецодежду?

хо
на

о

два дела, I 
несмотря 
директивы 

взвинчивали

0

... Что отряд «легкой кавалерии» 
при бирже труда (Свердловск), орга
низованный в июне до сих пор ни
чего не делает?

... Что в жакте № 261 предоставле
ны квартиры двум попам в то вре
мя, когда рабочему Кафтанюку, не
смотря на его многочисленные хож
дения по учреждениям, в просьбе о 
предоставлении комнаты в этом жак 
те отказано? .

...Что Частинский райсельККОВ 
(Сарапульский округ) выдал свя
щеннику Норкину А. А. удостове
рение в том, что он крестьянин и 
«хозяйства своего не имеет»?

.... Что секретарь В.-Сергинской яч. 
комсомола тов. Рогожкин системати
чески пьянствует и организовывает 
попойки у себя дома?

(По заметкам юнкоров: ОЧЕВИ
ДЕЦ. АЛЕКСЕИЧ, СЕМЕНОВ, А, 
СВЕРДЛОВСКИЙ. В. КАМСКИЙ., 
ф. ГРУЗДЕВ. ДАВЫДОВ, И. РАШ
ПИЛЬ, ЧЕРНЫЙ).
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ПОСЛЕДНИЕ ВЫСТУПЛЕНИЯ
УЧАСТНИКОВ ЛЕДОВЫХ 

ПОХОДОВ
16 ю докладами обслужено 

семь тысяч человек
„КРАСИНЦЫ" И „МАЛЫГИ- 

НЕЦ“ ВЫЕХАЛИ В ЧЕЛЯБИНСК
★ Выезжавшие на Урапасбест «кра- 

синцы» т. т. ТОМ и АЛЕКСЕЕВ на мно
голюдном собрании рабочих Ильииско 
го рудника сделали часовые доклады о 
походах «Красина».

■Аг Вчера в девятом часу утра 
т. т. АЛЕКСЕЕВ и ТОМ возвратились в 
Свердловск.

■А- Позавчера вечером в помещении 
горного факультета УПИ на большом 
ссбранни студентов и научных работни- ■ 
кое института выступил «малыгинец» 
тев. ОСТРОВСКИЙ. Доклад т. ОСТРОВ
СКОГО транслировался по городской 
радиосети.

★ Вчера участники ледовых походов 
выступили на собраниях сотрудников 
дивизиона ГПУ, учащихся школы нм. 
М. Горького, Совпартшколы и на вечере 
студентов Урало-Сибирского Комуни- 
верситета.

■Аг Вечером топ. ТОМ выступил на об
щегородском собрании читателей «Ком
сомольской Правды» в клубе им. Вай
нера. ч

Сегодня в первом часу ночи 
т. т. ОСТРОВСКИЙ, ТОМ и АЛЕКСЕЕВ 
выехали в Челябинск.

■Аг В Свердловске и округе участни
ками ледовых походов сделано 16 докла
дов, которыми обслужено свыше семи 
тысяч человек.

г>айкоме комсомола вводятся 
дежурства членов бюро Райкома н акти
вистов для консультаций по всем во
просам комсомольской работы. Дежур
ства установлены ежедневно с 6 до 9 
часов вечера и по воскресеньям с 12 до 
3 часов дня.

■йг Для усиления практической рабо
ты в ячейках ВЛКСМ бюро I Райкома 
комсомола прикрепляет работников 
Райкома и активистов к комсомоль
ским ячейкам для помощи в работе 
■ячеек.

КОНТРОЛЬНЫЕ ДНИ ДЛЯ ЯЧЕЕК.
— Бюро I РК ВЛКСМ вводит кон

трольные дни ячеек ВЛКСМ, в которые 
секретари комсомольских ячеек должны 
являться в райком и сообщать обо всем 
происшедшем в ячейке.

В воскресенье контрольный день 
устанавливается для ячеек: Аффинаж
ного завода, станции им. Рыкова, Гор- 
бойпи. Прогресса. Пивзавода, Райсове
та. Дома Производственников.

По понедельникам: ПЖД, коллектива 
кожевников, автодвижения, школы 
швейников, Некрасовской, Ленинской, 
Тургеневской, Горьковской школ и 
ячейки Нярпита.

По вторникам: Механическая мастер
ская УПИ. УНТ. ПРК, Кожсиндикат, 
Окрзу. КУЛ, УОСНХ, «Уральский Рабо
чий», Говбольинца

По пятницам: «Гранит», Виз, «Монет
ка», сапрола, рота связи, конвойный 
батальон, дивизия, ГПУ, милиция, шко
ла милиции.

По субботам: Госбанк, Облфо, Госторг 
Облсоюз, Уралторг, Уралселькустсоюз, 
ОкрФО, Комхоз. Союзхлеб, Изолятор ~ 
ячейка «Юный Рабочий».

НА ЭКРАНЕ

и

„ЛИХОЕ ЗОЛОТО»
Согнанные с земли помещиками 

гвбогом данной» царю властью, тянулись 
крестьяне в далекую Сибирь за сказоч
ным богатством, за ЗОЛОТОМ.

Сурово встречала их Сибирь, а по
павшие в лапы хишпиков-эксплоатато- 
ров—крупных золотопромышленников, 
оказывались на «вольной каторге»— 
впрягались в ярмо каторжной работы на 
частных приисках. Вольные артели бес
пощадно преследовались и члены их во
оруженной силой отправлялись па ту же 
[«вольную каторгу».

И счастливчики, вырвавшиеся обрат
но, проклинали «лихое золото», загу
бившее их жизнь и предостерегали пе
реселенцев. По снова и снова тянулись 
на лодках по Лене, пешком через тайгу 
новые и новые люда—за счастьем—за 
ЗОЛОТОМ.

Картина «Лихое золото» сделана, в 
общем, хорошо. Резко очерчены типы 
золотоискателей, вербовщиков и т. д. На 
фоне прекрасной природы умело развер
нуты жуткие картины произвола пред
ставителей царской власти, таежного 
Капитала и приспешников обеих этих 
сил. Хорошо переплетена с общим глу
боким социальным содержанием карти
ны личная драма крестьянина и его же- 
лы. попавших в тайгу.

Картину посмотреть стоит. Стоит ее 
пустить и в рабочие клубы, как фильм 
типа крепкого советского середняка.

ВОТЕР АЛИФ.

«11 А С Е Н У».

БЕСПРИЗОРНЫМ ХЛЕБ

И мзчит его дождем и снегом на мельни це № 181. А брезентом прикрыть никто
не дзгздаегся. ______

ПРОФСОЮЗЫ ОТКАЗАЛИСЬ 
СТРОИТЬ ТЕПЛУШКУ НА КАТКЕ

В прошлом сезоне каток па Городском 
пруду был без теплушки необходимость 
которой понятна каждому.

В этом году вопрос о теплушке был 
поднят газетой «На Сиену» и свердлов
скими физкультурниками. Было предло
жено передать помещение «Поплавка» 
для этой цели, но Горсовет до сих пор' 
затягивает этот вопрос. Культ-отдел Урал- 
профсовета решил построить теплушку 
пз профсоюзные средства, на что требо
валось около 4.500 руб.

На состоявшемся позавчера еовещанин 
завкультотделамн всех союзов был по
ставлен вопрос об участии каждого союза 
в постройке теплушки. После горячих 
обсуждений профсоюзы отказались от 
участия в постройке.

Таким образом, и в нынешнюю зиму 
катен будет без теплушки.

АЭРОДРОМ ГОТОВИТСЯ
к летней работе

РАБОТЫ ЗАКАНЧИВАЮТСЯ 1 МАЯ.
Устройство свердловского аэродрома 

началось в середине лета 28 года. За 
это время вырублен лес па участке от
веденном для аэродрома, устроена по
садочная площадка, бензинохраннлище 
и возведены некоторые вспомогатель
ные постройки.

Планом дальнейших работ по устрой
ству свердловского аэродрома намечено 
вырубить лес вокруг аэродрома и про
рыть обводную канаву вокруг рабочей 
площадки.
изводится 
закопчена, 
щего года
ную плакировку участка, 
расположен аэродром.

Все эти работы производятся с таким 
расчетом, чтобы закончить их к 1-му 
мая, когда начнет работать воздушная 
линия Москва—Иркутск. I

Эта работа сейчас уже про- 
и в ближайшее время будет 
Кроме этого, с начала буду- 
памечено произвести частич

ка котором

В рабочих квартирах радио отсутствует
ПОСРЕДРАБИС ПРЕПОДНОСИТ ХАЛТУРНЫЕ КОНЦЕРТЫ. — ПРОЦВЕТАЕТ ХУЛИ

ГАНСТВО В ЭФИРЕ.—НИЗОВЫЕ ПРОФОРГАНИЗАЦИИ ПАЛЕЦ 
О ПАЛЕЦ НЕ УДАРИЛИ

СВЕРДЛОВСКИМ РАБОЧИМ ДОЛЖЕН ИМЕТЬ РАДИОПРИЕМНИК
Уже год как существует в Свердлов

ске проволочная радио-трансляционная 
сеть. За этот год она раскинулась по го
роду на протяжении 70 километров.

Наиболее густо раскинута сеть при
цепов в центре города, т. к. этот район 
населен хорошо оплачиваемыми груп
пами служащих. Всего на 1-е октября 
с. г. было 636 прицепок, из них 101— 
коллективного пользования.

ПРОФСОЮЗЫ В УС НЕ ДУЮТ.
Безусловно ненормально слабое рас

пространение прицепок в рабочих квар
тирах. Рабочие еще мало знают, 
большинстве и совсем не знают, о воз
можности прицепок—не знают условий ццтельского состава радиопередач, ста- 
и стоимости проводки. В отношении но- рается всякими правдами и неправда- 
пуляризации этого дела почти ничего не мн ------------------------
сделали и до сих пор не делают низо- | свинью»—всунуть в концерт на ряду с хо 
вые профорганизации, несмотря на це- рОшкми артистами таких, которые 
лый ряд указаний и раз’яснений на этот ■ имеют весьма сомнительную квалифика- 
счет со стороны Уралпрофсовета.

Стоимость проводки вполне доступна 
широким массам рабочих и низкоопла
чиваемым служащим. Так, например, 
для того, чтобы рабочим живущим око
ло магистральной линии стать радио
слушателем—-нужно пойти на телефон- 
иук станцию, сделать заявку на при
цепку и внести, если он получает не 
больше 50 рублей в месяц стоимость 
прицепки—5 рублей; если же получает 
не больше 100 руб., то стоимость будет 
7 руб. 50 коп. Кроме того, при желании 
можно получить на эту сумму рассроч
ку до 4-х месяцев. Ежемесячная або-

Месячник ликбеза

Перед 4 м всесоюзным с вещанием рабселькорзз.

х8АтиПАтйГвтш!шкУ1ЮНКОРЫ СВЕРДЛОВСКА—ЗА СОВЕЩАНИЯ, ЗА НОВУЮ СВОЕМУ РАБ 01Ы
15 ноября в редакция «На Смену»[ совещааий, отстаивая юнкоровские круж- 

е-остоялось общегородское совещание юн- 1 ки. И только два- высказались за сове
щания. Казалось, новая система работы 
проваливается.

В заключительно» слове, тов. Банков, 
па фактах, на примерах свериовскоЭ 
действительности показал всю несосто
ятельность, непрактичность кружковой 
работы, рассказал о той безобразной па- 
ховщине, которая заедает юнкоровское 
движение. Юнкоры Свердловска едино
душно голосовали за предложение:

ПЕРИОДИЧЕСКИЕ СОВЕЩАНИЯ юн- 
ифаз при стенгазетах, как лучшую фор
му вовлечения молодежи в юнкоровское 
движение—ОДОБРИТЬ. Каждая радия- 
легия для учебы юнкоров должна создать 
постоянную консультацию (беседы) п® 
вопросам техники письма. Те юнкоров
ские кружки, которые закрепили св'чо 
работу паспуснаться не должны, наэбо- 
рать, должны стараться всемерно улуч
шать качество своей работы.

ВЕСТИ С ЛИКБЕЗОВСКОГО 
ФРОНТА

— В Тюмгнекбм округе обучаеия
3000 неграмотных.

— По Талицксму району (Тюменсачй | ЕЯ?
— Что за легендарные совещания! 

Куда с ниии?
— Нхрейдем на совещания, а нотой 

с’едем на кружки? Знаем...
— Как работаем, так и работаем! Не

чего теориями заниматься!
— Пусть останутся кружки!
10 человек горячо выступили против

округ) мобилизовано 146 комсомольцев. 
Открыто 18 ликпунктов, в которых обу
чается С00 неграмотных, йндивидуаль- 
по-груповым обучением «.хвачено ЗУО, 
человек.

— В Златоустовском округе охвачено 
обучением 1120 неграмотных. Намечено 
обучить 3000 человек.

— На механическом заводе (Злато- 
устевск. окр.) неграмотные плохо посе
щают школу. Из 50 неграммных школу 
посещают 18-20 человек.

— Тобольский округ разверстку на 
выделение комсомольцев выполнил. Бу
дет обучено 1200 неграмотных.

— Ишимский округ вместо 2000 не
грамотных обучает 1370 Разверстка 
не выполнена из 630 человек.

— По Свердловску, выделено на ллк- 
видацию неграмотности 350 комсо
мольцев. Силами комсомольцев открыто 
15 школ ликвидации неграмотности. | 
Работают 28 кружков. Индивидуально- 
групповым обучением охвачено 60 не
грамотных.

— По 6 районам Свердловского окру
га выделено 552 комсомольца (около 
90 проц, разверстки), по разверстка в 
ближайшее время будет выполнена пол
ностью.

— Для подготовки ликвидаторов не
грамотности в Невьянске и Пязе-Пет- 
рмзеке организованы краткосрочные 
курсы.

— В Баженовском. Режсвском и Ми
хайловском районе выделены участко
вые организаторы.

— В Свердловске создано около 20 
ячс<к ОДН, в Баженовском районе—2 
ячейки, в Невьянске—2 ячейки.

— Михайловская профтехшкола вы
делила 30 учащихся на ликвидацию1 
неграмотности.

неитная плата при этих условиях всего 
56 и 75 копеек.

Радиовещание производится ежеднев
но, начиная с 7 часов вечера и до 2 ча
сов ночи, а по воскресеньям передача 
начинается с 10 часов утра.

ПОСРЕДРАБИС ПРОТАСКИВАЕТ, 
ХАЛТУРУ.

Концерты комплектуются лучшими 
силами местной оперы и лучшими при
езжими гастролерами. Правда, в части 
подбора исполнителей очень часто бы
вают весьма нежелательные явления. 
Дело в том, что в подбор вмешивается 

а в Пссредрабис, который вместо того, что- 
! бы способствовать улучшению испол-

«подложить радиослушателям 

имеют весьма сомнительную ниапифипа- 
! цию, благо их на учет» имеется доста- 
! точное количество.

На такого рода способ комплектова
ния Посредрабисом ответственнейших 
концертов,—концертов, которые слу
шает не пьяная аудитория пивного за
ла, а трезвый двухтысячный коллектив 
свердловских рабочих и служащих — 
должны обратить внимание те органи
зации, которые контролируют работу 
Пссредрабиса.

Программа радиовещания будет раз
вернута полностью, конечна, только с 
момента начала работы 25-киловаттной 
радибстанции (январе—феврале 29 го-

коров Свердловска. Собралось 25 чел. Об
суждали один из больных вопросов юн
коровского движения—как организаци
онно строить работу. Нужны пл кружки 
;ом«зр.?з?

Говорят: юнкоровское движение дол
жно быть массовым. Нужно как можно 
больше втянуть массы молодежи в юнко- 
рэвекое движение в практическую рабо
ту стенной газеты. А юнкоровские круж
ки не удовлетворяют, не соответствуют 
своему назначению. Они слишком зам
кнуты. Они сводят массовое юнкоровское 
движение на кустарничество, на работу, 
'<втихомолку». Политические задачи пре- 
зрадцают в узкие цеховые интересы уз
кой группы людей, именующих себя 
«членами кружка».

Кончен доклад. Начались прения. Вы
ступило 12 человек.

И вот здесь-то юнкоры Свердловска 
выступили против докладчика, выста
вившего вместо юнкоровских кружков 
новую форму работы—периодические со- 
вешяипя юнкоров, созываемые при стен
газетах.

— Как так? Не удовлетворяют круж-

КНИЖКИ МОЛОДОГО ТЕХНИКА
Ремонт электрических машин псстоян-. 

него и переменного тока. Ипж. Ф. Рас-1 
коп. Пе ревод с немецкого. Гостехаздат. 
«Рабочая библиотека». Цена 80 коп.

Электричество завоевывает с каждым 
годом все новые и новые области техни
ки. Этот наиболее дешевый и удобный 
род энергии скоро будет монопольным 
среди всех других видов меюстп 
энергии, применяемых в производстве. 
Но этот наилучший вид энергии отли
чается некоторой сложностью машин, а 
последняя часто является причиной не
ожиданных остановок мотора—двигате
ля, а в связи с этим и остановок громад
ной сети электропроводов, обслуживаю
щих территорию завода поселка или 
города.

В Германии, богатой электрификаци
ей. имеется уже большой опыт быстрого 
восстановления всевозможных поломок 
в электромашинах. Этот опыт суммиро
ван в отдельной брошюре ипж. Раскоп, 
переведенной на русский язык.

В настоящий момент этот перевод 
вполне своевременен. Наша молодая 
электротехника в большинстве случаев 
г малоопытными мастерами этого дела, 
получит из книжки Раскопа много весь
ма ценных практических указаний Эти

. указания много дадут и опытняку- 
' практику.

да), сейчас ведется только подготови
тельная работа по подбору штата, испол
нителей и т. д.

ХУЛИГАНСТВО В ЭФИРЕ.
Для улучшения качества трансляции 

Москвы управлением связи в селе Ма
лый Исток оборудована специальная 
приемная радиостанция, которая даст 
возможность избежать местные помехи, 
такпе, например, как свист и вой люби
тельских радиоприемников, который 
они при настройке излучают через ан
тенну в пространство и мешают сосед
ним приемникам.

Необходимо отметить, что некоторые 
из них доходят в этом отношении до 
прямого хулиганства, держа свой 
приемник на свисте (на генерации) ми
нут по 15—20. О этим хулиганством в 
эфире управление связи, совместно с 
Обществом Друзей Радио, повело реши
тельную борьбу, лишая таких хулига
нов права пользоваться приемником.

РАДИО — РАБОЧИМ.
Число радиоприцепок растет, но ра

стет ненормально, главным образом, за 
счет высокооплачиваемых служащих. 
Наша же задача дать дешевое радио, в 
первую очередь, в рабочие квартиры. В 
разрешении этой задачи должны при
нять деятельное участие низовые проф
организации. До полной нагрузки уси
лителя трансляции осталось еще 600— 
700 прицепок, эти прицепки должны 
быть в квартирах рабочих.

В. УСТАЛОВ.

Ул. Байнем № И. Заказ № 1068.. Уралобллит № 5154.
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НА КРУЖОК-2 \ НА СОВЕЩАНИЕ—89
По-моему наиболее лучшей формой ра 

боты юнкоров будет работа совещания
ми. Когда вывешиваешь об’явление, что 
сегодня собирается кружок юнкоров, то 
ребята юнкоры та это смотрят как па 
«обязанность». Кроме того кружками мы 
отталкиваем ребят пишущих, по не со
стоящих в кружке.

Я, по опыту работы юнкоров в школе 
Горького (Свердловск) знаю, как ребя
та относятся к созыву таких совещаний. 
Если на юнкор-кружок пе соберешь и 
20 чел., то на совещание цаиходит ча
совен 60—30.

А. Булмасов.

Брошюра охватывает вопрос всесто
роннее. Первая глава в точности гово
рит об образовательном уровне, необхо
димом для ремонтера Здесь с обстоя
тельностью немца-техника указаны гра
ницы потребного' четыре правила ариф
метики, по возможности действия с 
буквенными выражениями, измерения 
площадей и об’емов, тригонометриче
ские функции, знакомство с токарным 
и слесарным делом, умение '".наблюдать 
и проникать в сущность явлений». Для 
приобретения этих знаний прямо реко
мендуется прослушать какие-либо ве
черние курсы по электротехнике.

Отдел «Нахождение и > 
исправностей 
Здесь даются 
встречающихся

Яттанение не- 
в электроустановках».- 
таблицы с описанием 
(как при постоянном, 

так и при переменном токе) неисправ
ностей. Попутно даются практические 
указания мер для их исправления.

Глава ГО. Разборка неисправных ма
шин п выявление неисправностей. Сле
дующая глава «Изготовление обмоток 
машин постоянного я трехфазного та
ка». Здесь указаны способы мехапича-. 
ской и ручной обмотки. Глава разрабо
тана весьма детально и в ней рассмо» 
трены все случаи обмотки

Последняя глава—«сборка и испыта
ние электрических машин как постоян
ного, так и переменного тока. Проверка 
силовых установок».

Все упомянутое в достаточной степе
ни исчерпывает основные сведения, 
потребные для электромонтера-практи
ка. Следует отметить довольно удачный 
и для монтера-практика вполне доступа 
ный перевод. Каждая более или менее 
крупная электроустановка должна быгь 
снабжена этим пособием.

Инж, О,

ТЕАТРЫ: им. Луначарского.—«Евге* 
чий Онегин» (13 аб.). КИНО:—Художе
ственный.—«Лихое золото». Севкино.—* 
«Вторая жизнь». Колизей.—«Сорви го
лова» (2 серия). Пролетарский.—«Дом 
на Трубной». Прогресс.—«Пропавшие со 
кровища». КЛУБЫ: Совторгслужащих. 
—Платный концерт. Деловой-—вечер 
Толстого.

ИЗВЕЩЕН И Я
воскресенье 18 ноября с. г. в 10 ча- 

утра в помещении фабзавкома

Смену»,
ВИЗ'а

В
сов , .
ВИЗ'а состоится очередное учебное за-, 
пятне литературиого кружка Верх.Исет- 
онегэ завода.

Членам литгруппы «На 
прикрепленным к литкружкам 
явка обязательна и аккуратна.

Необходимо принести свои произвел 
дения для передачи на творческий смотр. 
УралАПП'А.

Бюро кружка.

Зам. отв. редактора
А. ФИЛИППОВ. \
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